## ASDEN DENUNCIA LA DESTRUCCIÓN DEL VALIOSO ESPACIO NATURAL Y CULTURAL DE LA DEHESA DE CIRUELA.

Las Dehesa Sorianas son espacios de gran riqueza biológica.

La mayor parte de las dehesas sorianas se caracterizan por ser terrenos de propiedad municipal, local o comunal que antiguamente se destinaban a mantener las yuntas o las vacas de leche que cada vecino poseía. Su aprovechamiento, cuidado y gestión se regía de acuerdo a unas normas que hoy definiríamos como ejemplo de desarrollo sostenible. Con la desaparición de este tipo de ganado, las dehesas han sido arrendadas para pastar rebaños vacas y, en ocasiones, de ovejas.

En Soria las dehesas comunales no son de encinas o de alcornoques, sino que generalmente están dominadas por robles o fresnos dispersos, por arbustos (majuelos *–Crataegus monogyna-* o incluso por acebos como es el caso de Garagüeta), y en algunos casos son pastizales sin árboles, como es el caso de la Dehesa de Ciruela, que tiene 9 hectáreas.

Las dehesas aúnan por tanto un gran valor social, cultural y naturalístico, por lo que desde ASDEN se viene trabajando desde hace décadas en la conservación de estos espacios y sus usos, frente a su destrucción, bien tras un cambio de propiedad (Aguilera) o de uso: roturación, urbanización (Soto de Garray), creación de campos de Golf (la Cerrada de Rioseco, Morón de Almazán)...

## La Dehesa de Ciruela es una muestra de la gestión municipal de nuestro patrimonio natural

En este proceso de pérdida de nuestro patrimonio natural en el Boletín Oficial de la Provincia de Soria del 20 de Junio de 2011 venía anunciada la subasta de aprovechamiento agrícola de la Dehesa de la localidad de Ciruela. Esto implicaría su roturación y la destrucción de sus valores ecológicos. Por ello ASDEN se ha dirigido al Ayuntamiento Berlanga de Duero y a su Alcalde para que sigan manteniendo el uso ganadero de toda la Dehesa de Ciruela y para recordarle que las leyes ambientales y su cumplimiento afecta también a las administraciones locales. Los Ayuntamientos no deberían ser parte de los expoliadores del nuestro patrimonio natural sino que deberían dar ejemplo de la gestión de los recursos naturales y cumplir con los preceptos generales de las leyes, e incluso de la Constitución Española, que argumentan la importancia de la conservación de la biodiversidad y su aprovechamiento sostenible.

La Dehesa de Ciruela es un pastizal natural formado por comunidades de plantas ligadas a suelos húmedos y encharcados que por su rareza y singularidad a nivel europeo tienen la consideración de Hábitat de Interés Comunitario, según la Ley de Patrimonio Natural. Esta es una razón por la que no debería roturarse

El caso de la Dehesa de Ciruela es el paradigma de cómo por una mala gestión de los recursos naturales, amparada en un escaso beneficio económico, lleva a la pérdida de nuestro patrimonio. Curiosamente en este caso, como en otros pueblos de la provincia, bajo la excusa de un reducido beneficio económico para la corporación municipal aparecen los intereses personales de algunos miembros de la corporación. Todo ello con la disconformidad de población de Ciruela.

La roturación de la Dehesa de Ciruela muestra el despilfarro de las subvenciones agrícolas de la P.A.C.

En la Dehesa de Ciruela también se comprueba las aberraciones de la Política Agraria Común de la Unión Europea (P.A.C) y la incoherencia ambiental y económica de sus subvenciones. La P.A.C. por un lado subvenciona la retirada de tierras de cultivo y la integración de parámetros ambientales, y por otro subvenciona (con el dinero de todos) la destrucción de valiosos espacios naturales como es la Dehesa de Ciruela. El negocio de labrar estos terrenos con escaso valor agronómico por ser suelos encharcados radica en el cobró por parte de un particular de importantes subvenciones por poner en cultivo la Dehesa de Ciruela, pagando al Ayuntamiento una pequeña fracción del dinero que reciba de la P.A.C.

En resumen, con la roturación de la Dehesa de Ciruela se destruye un terreno de gran valor biológico que han mantenido tales características desde hace siglos y enajenamos un bien de todos para provecho privado (que subvencionamos con dinero de nuestro bolsillo).

ASDEN-Ecologistas en Acción de Soria.

www.asden.org

e-mail: asden.soria@gmail.com